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第一个“无会周”，星报记者走访省直、市直及基层部分单位:

“无会周”让工作作风大有改观

记者手记

调查单位：省政府法制办 是否有会：有
会议名称：1月9日下午召开全办总结大会

召开原因：总结2012年工作，部署2013年工作

精简举措：研究制定省政府法制办改进工

作作风、密切联系群众 16 条具体规定。其

中就包括精简会议活动，压缩会议数量，提

高会议质量。此外，该办还决定今年取消

对市县依法行政实地考核，全部改为书面

考核和网上测评。

调查单位：省人社厅 是否有会：无

精简举措：今年春节前的农民工工资

清欠专项检查工作，没有像往年一样

专门召开部署动员会，而是在人社部

统一召开的视频会议后就“顺道”把

工作给安排了下去。据介绍，该厅的

会议现在已经大大减少，很多能合并

的会议就合并起来一起开了。

调查单位：省气象局 是否有会：有

会议名称：每天都召开天气会商会

召开原因：天气预报是现代社会不可缺少

的重要信息。省气象局工作人员告诉记

者，天气预报不是“从石头缝里蹦出来的”，

而是众多气象工作者用手中资料，相互交

流、会商后才能得出的。所以，为了天气预

报的精准，天气会商会一天都不能少。

调查单位：合肥市环保局 是否有会：有

会议名称：1月 8日，开了污染减排会议

召开原因：部署污染减排工作。

精简举措：要求今后不重要的会议，将使

用电话、传真通知，或改用“公务内部网办

公平台”的短信通知；可去可不去的出差

会议就不去，特别是安排考察的，可以坐

火车的，不坐飞机，严格审批制度。

调查单位：合肥市荷叶地街道 是否有会：有

会议名称：1月8日召开中心组理论学习会议

召开原因：学习十八大最新精神

精简举措：实现无纸化办公，所有的工作例

会都在 QQ 群里开。该街道工作人员告诉

记者：“我们街道负责人经常在自己的博客

里写工作总结，还要求我们评论、回复，给工

作提意见，谈想法。”

调查单位：合肥市七里塘社区 是否有会：无

精简举措：元旦过后，社区取消了原本在社区

会议室召开的每周一次的网格信息员会议，变

“在会议室中被动听取问题”为“主动深入小区

收集问题”，社区实行工作人员包联制度，将辖区

内的10个生活小区责任到每个工作人员，每个

工作人员每天抽出一至两个小时，深入各自负

责的生活小区，陪同网格信息员，到居民中走访。

借国家部委视频会部署工作

去年年末，省委

常委会提出了改进

工作作风的 30 条

具体要求。其中

包括，要精简会议

活动，每月第 1 个

完 整 周 为“ 无 会

周”。而本周，正是

30 条出台后的第

一个“无会周”。“无

会 周 ”真 的 无 会

吗？近日，记者走

访了多家省直厅

局、合肥市相关部

门以及基层单位后

发现，尽管难以做

到真正的“无会”，

但多数单位确实做

到了精简会议，工

作作风大有改观。

“无会周”
吹清新风

记者在调查过程中发现，第一

个“无会周”中，真正能做到“无会”

的单位非常少。但记者感受到的

会风变化、感受到的清新风气也是

实实在在存在的。

专家认为，省委常委会提出

“无会周”的目的并非真的什么会

都不开。“无会周”的目的是精简会

议，拒绝空洞冗长的无效会议，有

意义、干实事的会议还是深受老百

姓欢迎的。

调查中记者还发现，精简会议

让单位的办事效率大幅提高，“无

会周”不但让百姓拍手称快，也受

到机关干部的欢迎。大家都希望

我省能坚持不懈地转作风，持之以

恒地抓下去。

王兵徐春节程慧记者俞宝强祝亮

依法行政考核不再去实地 关乎生产、民生的会议还得开

政务平台、QQ、短信上开会 工作例会都在QQ群里开 进会议室改成进小区


